

# La banda les considera "inmaduros" y "egoístas"

La banda asume los atentados contra Caso y Elena Azpiroz

FERNANDO ERESTA  
Bilbao

La organización terrorista ETA calificaba ayer de "error político" y "paso atrás" la desconvocatoria de las movilizaciones anunciadas por algunas organizaciones sociales y sindicales vascas para protestar contra el encarcelamiento de los miembros de la Mesa Nacional de HB.

ETA, en un comunicado publicado en el diario 'Egin', considera que tanto ELA como LAB, EHNE y Elkarrri adolecen de "madurez política" y se han dejado guiar por "una ética humana errónea y parcial".

Según el comunicado, "es en los momentos más crudos cuando hay que demostrar la dignidad y los verdaderos deseos de paz, aunque no se esté de acuerdo con algunas formas de lucha empleadas por ETA".

En este último escrito de la banda terrorista se descubre la indignación de los etarras ante la desconvocatoria de la manifestación y no entienden que un asesinato pueda hacer cambiar una estrategia política o desconvocar una marcha de protesta.

ETA pregunta a los sindicatos inicialmente convocantes y a Elkarrri por qué convocaron las manifestaciones y por qué renunciaron a las protestas contra la sentencia del Tribunal Supremo. Para ETA lo hicieron por "cálculos e intereses políticos egoístas".

Asimismo, la banda armada critica duramente al PNV en su comunicado por su negativa a que "pacifistas desarmados pidiesen

que se escuche la voz del pueblo".

Eufemísticamente, ETA se refería a la manifestación que el mismo día 13 quiso organizar HB y que la Consejería de Atutxa prohibió por ser de alto riesgo dadas las circunstancias y para evitar desórdenes y altercados en las calles. Por ello, el comunicado se queja de que se prohibiese la marcha de HB y que el PNV haya preferido volver a bajar la cabeza ante "la avalancha española".

En la primera parte de su comunicado, ETA se atribuía dos atentados, el que costó la vida al concejal de Rentería, José Luis Caso y el intento de atentado contra la concejal popular de Donosti, Elena Azpiroz.

En un extenso comunicado escrito íntegramente en euskera, ETA, tras asumir el atentado mortal, afirma que "todos los representantes políticos del PP está im-



**APOYO** Una de las pintadas en apoyo a HB que aparecieron el jueves en las calles de Bilbao.

plicados hasta el cuello en la guerra para destruir a Euzkai Herria como nación".

Añade el texto publicado en el diario abertzale que "todos los representantes políticos del Gobierno español, hasta el último concejal, están tratando de imponer, impulsar y divulgar su proyecto político con la protección de la Guardia Civil y el Ejército español", por lo tanto "es falso que todos los proyectos políticos tengan las mismas oportunidades".

Asimismo la banda armada considera que el gobierno de Aznar utiliza medios como la dispersión y la tortura que están "fuera de la ley". Por último, ETA anuncia que es firme la suspen-

sión del denominado "frente de las cárceles" y asume la autoría de estos dos últimos atentados contra concejales populares y otros cuatro atentados con bombas contra dos empresas de trabajo temporal y las oficinas de Telefónica y el Banco de Santander.

Por su parte ELA, EHNE y Elkarrri respondieron ayer a ETA y aseguraron que "con el asesinato de Caso, ETA ha obstaculizado un movimiento social en el que se habían comprometido amplios sectores de la sociedad". Según ELA, "existe una gran distancia entre la percepción de la realidad que tiene ETA y la del resto de la sociedad y si alguien tiene que reflexionar sobre el papel que está jugando es precisamente ETA".

Para Elkarrri, la movilización se desconvocó por la incompatibilidad con el atentado y por respeto a la sensibilidad social mayoritaria. En opinión del portavoz de Elkarrri, "la política no violenta merece una oportunidad y para ello debe contribuir ETA".

Para el secretario general de LAB, Rafa Díez, las críticas no se dirigen a todos de la misma medida y recordó que LAB se descolgó de la manifestación porque era

unitaria y que "secunda las nuevas manifestaciones convocadas por HB".

Por su parte el lehendakari Ardanza no quiso responder ayer a las críticas que ETA vertió contra los desconvocantes de la manifestación de protesta y sólo dijo que "yo no voy a responder, prefiero que respondan

los que ETA llama inmaduros políticos. Podría decir muchas cosas sobre este tema pero prefiero que los interesados respondan a ETA directamente y no a mí".

El portavoz del Bizkai Buru Batzar (BBB) del PNV, Iñigo Urkullu, manifestó que el último comunicado de ETA es una "llamada al orden" de la organización terrorista a HB. El dirigente nacionalista señaló que parece que ETA, "ante la dificultad que pudiera estar viviendo internamente, no ha tenido coordinación a la hora de la comisión de atentados, y eso echa por tierra las hipótesis de que ETA es la que aquí pretende marcar el ritmo y la estrategia de HB".

A su entender, en este contexto, "la responsabilidad" de interpretar el comunicado de ETA es de HB.

## Amenazas en Asparrena

Las Ejecutivas del PNV y de EA de Alava expresaron ayer el respaldo total a sus concejales en la localidad de Asparrena ante el "hostigamiento" y las amenazas de las que vienen siendo objeto en las últimas fechas, e instaron a los representantes del MLNV en este pueblo a cesar en esta campaña. El comunicado de apoyo se hizo público tras tener conocimiento de que los nombres de al menos un concejal del PNV y varios de EA figuraban en pintadas aparecidas en la localidad en las últimas fechas, aunque los ediles no mostraron su temor a las direcciones de sus partidos hasta el pasado viernes, tras el asesinato del concejal del PP de Rentería José Luis Caso, que también había sido amenazado con pintadas en las calles. Ante la situación que se vive en este pueblo alavés de 1.500 habitantes, situado en el límite con Guipúzcoa y Navarra, las Ejecutivas de ambos partidos analizaron conjuntamente los hechos y dieron a conocer este comunicado.

### ETA lamenta que se anularan los actos de apoyo a HB tras la muerte de Caso

### Portugal niega un asilo político

El Tribunal Supremo portugués ha rechazado la concesión del asilo político al presunto miembro de la organización terrorista ETA José Luis Telletxea Maya, cuya extradición ha sido solicitada por un tribunal español. Según informa el semanario 'Independente', el Tribunal rechazó el recurso presentado por los defensores de Telletxea contra la decisión tomada en octubre del pasado año por el Ministerio de Interior de denegar la solicitud de asilo político hecha por el presunto etarra. En esas fechas, el entonces Secretario de Estado adjunto de Interior, Luis Amado, consideró la solicitud "totalmente infundada" por considerar que Telletxea procedía "de un país seguro". Amado basó su opinión en un dictamen emitido por el comisario nacional para los refugiados, José Leitao, quien sostuvo que Telletxea procede de un país seguro, ya que España es una nación donde las instituciones democráticas funcionan normalmente y donde los derechos humanos son respetados.

# ETA ECHA LA BRONCA A